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Uma representação assinada pela Co-
ligação "Pelo Bem do Brasil", pela qual
o presidente Jair Bolsonaro disputou a
reeleição, deu entrada nesta terça-fei-
ra (22) no Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) com o pedido de anulação dos
resultados apurados em parte das ur-
nas eletrônicas utilizadas nas eleições
presidenciais. Advogados argumentam
a existência de "desconformidades
irreparáveis" em cinco modelos de ur-
nas fabricadas nos anos de 2009,
2011, 2013 e 2015 que podem ter in-
fluenciado no resultado do segundo
turno das eleições.                   página 3

Coligação pela qual Bolsonaro disputou eleição
pede anulação de votos de 60% das urnas
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"Temos o quadro
sob controle",

diz Marcelo, após
mais uma morte por

covid em Paraíso

PM prende suspeito de ter matado
ex-companheira em Paraíso
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Câmara analisa PLC que altera estatuto
e Plano de Cargos da Guarda Municipal
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destruído no San Genaro
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CURTAS

ACEITOU
João Bosco Minto, que aposentou-se recentemente

de suas atividades na EMATER-MG, e conhece São Se-
bastião do Paraíso como a palma de sua mão, aceitou
o convite do prefeito Marcelo Morais, e em janeiro irá
integrar sua equipe. O secretário Renan Jorge Preto
será responsável por questões ambientais, e João Bosco
pela agricultura familiar até as grandes produções no
município dentro do agro negócio. Significa um aprimo-
ramento para a Secretaria Municipal de Meio Ambiente
e Agricultura.
INTERVENÇÃO

A Guarda Civil Municipal, em São Sebastião do Pa-
raíso que em tese deveria ser responsável por prote-
ger o patrimônio público bem que poderia ser colocada
a serviço para observar e intervir no caso dos vândalos
que estão atuando no parque infantil, no Complexo Es-
portivo do San Genaro. Há situações em que não basta
apenas reclamar em redes sociais. Mais do que recla-
mações é preciso atitude e uma das medidas mais prá-
ticas é agir e combater a questão na raiz. De toda for-
ma também não se pode perder a capacidade de indig-
nar-se com tamanha falta de educação.
PREJUÍZO

Até o momento como ninguém foi detido ou identifi-
cado como responsável por quebrar o brinquedo insta-
lado no parquinho do San Genaro, o prejuízo será ar-
cado pelo cofre público. O investimento para a aquisi-
ção dos equipamentos instalados neste local e também
no parquinho da Lagoinha supera a casa dos R$ 153
mil. Logicamente que o principal prejudicado e o maior
prejuízo são das crianças que vão deixar de brincar em
espaço apropriado conforme foram concebidos os equi-
pamentos.  Da mesma forma a sociedade como um todo,
pois, o aspecto inclusão envolve a todos cidadãos,
moradores, vizinhos, visitantes, turistas a comunidade
em geral saem perdendo.
BICENTENÁRIO

A Câmara Municipal aprovou projeto dos vereado-
res Vinício Scarano Pedroso e Juliano Carlos Reis, o
Biju, que prevê a construção do Parque do Bicentenário
no município paraisense. A área de lazer deverá ser
construída no bairro Alto do Paraíso. Projeto relaciona-
do a esta obra já foi apresentado pelos autores ao pre-
feito Marcelo Morais. Quando de seu lançamento em
2021 expectativa era de que a construção sairia ainda
neste ano, mas pelo andar da carruagem tudo indica
que ficará para 2023 ou para o próximo ano. Ainda as-
sim pelo que foi visto a cidade ganhará mais uma bela
opção de área de lazer.
PARTIDO PORTUGUÊS

O advogado José Carlos Almeida de Carvalho, o
Carlos Baiano, em visita a São Sebastião do Paraíso,
cidade onde aportou em meados dos anos 90, junto
com o grupo de estudantes da Bahia, à casa retornou.
Teve atuação destacada na área social, recebeu o títu-
lo de Cidadão Paraisense. À época, como candidato a
vereador teve 479 votos. Residente em Portugal ele
usou a Tribuna Livre para anunciar que pretende trazer
para o município o Partido Popular Monárquico (PPM).
Através de intercâmbio tenciona trabalhar vários proje-
tos na comunidade paraisense junto com amigos de
outrora. Ele disse que espera contar com o apoio das
lideranças locais para realização de seu intento, mes-
mo diante das barreiras e limitações da legislação polí-
tica brasileira.
CONTAMINADO

O vereador Luiz Benedito de Paula mais uma vez
apresentou uma denúncia para a situação do Córrego
Rangel que corta o município paraisense. Em uma área
na região da Itaguaba, o manancial foi flagrado todo
poluído com águas sujas, fétidas, com coloração escu-
ra e espuma. É sabido que na região é feita uma capta-
ção e bombeamento do esgoto até uma das ETE (Esta-
ções de Tratamento de Esgoto) instaladas no municí-
pio. Como as águas desaguam no Rio Palmeiras vai
para Pratápolis, há o risco de moradores da cidade vizi-
nha utilizarem águas contaminadas.
CASAS POPULARES

O assunto construção de casas populares está vol-
tando a fazer parte das pautas de debates na Câmara
de Paraíso. Mesmo não havendo nenhum projeto por
parte do Governo Federal contemplando esta área, tem
sido falado sobre a questão entre os legisladores. Na
sessão desta segunda foi questão levantada pelo ve-
reador Toinho Picirilo, apontando que o preço de alu-
guéis tem aumentado muito em Paraíso. José Luiz das
Graças (Mercado Érika) lamentou que na gestão ante-
rior poderiam ter sido construídas 428 casas. Havia
verba, o que não houve, conforme disse, foi interesse
da gestão anterior em estabelecer a parceria com a
Caixa Federal.
DE VOLTA

Há também críticas apontando que com todos os cri-
térios adotados no processo, pessoas que se passa-
ram por carentes, atenderam os requisitos de época
foram beneficiados no último lote de casas populares
construídas em Paraíso, mas desistiram da habitação
depois de contempladas. O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro relatou ter testemunhado uma
conversa de uma moradora que após contemplada,
chegou a vender a casa que ganhou no bairro
Belvedere. A mulher foi morar com a mãe em outra re-
gião da cidade. Agora a mesma anuncia que pretende
pedir ajuda pra reaver o imóvel e até pediu ajuda aos
vereadores. Segundo Lisandro o que não faltam são
situações envolvendo pessoas que foram sorteadas,
contempladas, e que comercializaram a casa recebida.
Disse o vereador que houve quem trocasse o imóvel
por carro, charrete e até cavalo.
REPÚDIO

A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos comen-
tou e repudiou o caso de feminicídio registrado em São
Sebastião do Paraíso na última semana. Ela lamentou
a morte abrupta da jovem trabalhadora que foi covar-
demente agredida pelo ex-companheiro, quando se di-
rigia ao trabalho. Cidinha classificou a situação como
de “tristeza” e “crueldade” o ocorrido. A vereadora citou
que igual a vítima deste trágico acontecimento existem
muitas mulheres sendo vítimas de ameaças e de agres-
sões consumadas destacando que é necessário o apoio
e a mobilização da sociedade para o combate deste tipo
de situação.
EQUIPAMENTOS

O Governo de Minas Gerais anunciou na segunda-
feira,21, na Cidade Administrativa, em Belo Horizonte, a
entrega de 112 viaturas, equipamentos de informática
e mobiliários para a Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG).
Foram contempladas 89 cidades de várias regiões do
estado. Os recursos totalizam R$ 22,4 milhões, prove-
nientes de emendas parlamentares da bancada minei-
ra no Congresso Nacional. As viaturas, modelo Renault/
Duster, contribuirão para maior eficácia dos trabalhos
de investigação da polícia judiciária. Em relação aos
kits de informática, foram entregues 448 computado-
res, 112 impressoras e 112 scanners. Já os kits de mo-
biliário totalizam 448 estações de trabalho, 1.456 ca-
deiras de escritório, 112 cofres e 112 armários.

OPINIÃO

E AGORA, PACHECO?
Guilherme da Cunha*

No último dia 12, o Judiciário, em decisão do Minis-
tro Alexandre de Moraes (sempre ele!) na Pet 10.685/
DF, cruzou importante e inadmissível fronteira: a apli-
cação de restrições de direitos não por atos pratica-
dos, mas por supostas intenções.

O ministro determinou o bloqueio de contas bancá-
rias de 43 pessoas e empresas por ter notícias de que
veículos de suas propriedades se dirigiam a Brasília
para promover bloqueios de rodovias.

A decisão prejudica profundamente a vida dos atin-
gidos, impedindo o pagamento de impostos, fornece-
dores e funcionários, no caso das empresas, e de
supermercado, medicamentos e os boletos que ven-
cem todo mês, no caso das pessoas.

Uma medida grave como essa exige fundamenta-
ção robusta, algo que demonstre de forma clara a exis-
tência ou preparação de atos ilegais, que não deixe
dúvidas sobre a participação de cada um. Não foi o
que aconteceu.

O processo tramita em sigilo e é impossível saber
quem fez o pedido ou quais provas o acompanharam,
mas tive acesso à decisão e ela não menciona ne-
nhuma prova de que o bloqueio das rodovias ocorreria
ou que seria um ato ordenado pelos 43 atingidos, ape-
nas se referindo às supostas "notícias" como funda-
mento decisório, sem sequer dizer quais notícias ou
apontar sua fonte.

Ainda que revestida de boas intenções, o que é du-
vidoso, a decisão foi danosa e descumpriu requisitos
constitucionais e legais de fundamentação de decisões

judiciais que são, eles próprios, garantias do Estado
de Direito que se supõe era o que o ministro queria
proteger.

Em fevereiro do ano passado lancei o alerta, aqui
nesta coluna, sobre o risco que o Judiciário vinha as-
sumindo na "defesa da democracia" de se tornar, ele
próprio, a ameaça à democracia. O fiz citando
Nietzche, cuja obra, "Para além do bem e do mal",
deu título à coluna, e sua frase de que "aquele que
luta contra monstros deve acautelar-se para não se
tornar também um monstro". Passados quase dois
anos, é triste constatar que esse acautelamento não
ocorreu e que hoje o monstro maior a ameaçar o
Estado de Direito é o Judiciário que deveria ser seu
guardião.

Aproveito para repetir o parágrafo com o qual con-
cluí aquele texto, que segue tristemente atual: "Que
combatamos o autoritarismo sempre, mas sempre
atentos a não utilizarmos nós mesmos das ferramen-
tas do mal que desejamos combater. Agir à margem
da lei, igual ao oponente, mesmo que para puni-lo, sig-
nifica que ele já venceu e que o caminho que ele de-
fendia é o que será usado daqui por diante. Hoje, con-
tra ele. Amanhã, contra qualquer um de nós".

Somente o Senado, fazendo o impeachment do
ministro que se perdeu no personagem, pode evitar
que esse "qualquer um de nós" vire realidade. Finalizo
parafraseando Drummond: E agora, Pacheco?

(Hoje em Dia 21/11/2022).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização
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EU ESCREVO
assim II

Eu escrevo assim, um
sentimento sem sentido. Pen-
sar muito para escrever, fi-
car escolhendo textos não
vale e nem é apropriado, per-
de o "time" da inspiração.  Eu
escrevo assim, da explosão
de ideia, vem o tema e a coi-
sa flui. Eu escrevo assim,
quando penso no cantor e
compositor mineiro Milton
Nascimento com a canção
"Coração de Estudante".

Eu escrevo assim, se
penso na monumental can-
tora baiana "Gal Costa" e
regozijo com a canção "Meu
nome é Gal". Eu escrevo
assim, quando vivo na me-
lhor cidade do mundo, Jacuí
e assim recordo 'Jacuí dos
escravos eternais/ Que dei-
xaram seus quilombos/ Jacuí
marco forte/ Nas terras das
minas gerais, uma das es-
trofes do Hino de Jacuí.

Eu escrevo assim, para
a minha família, penso nela
e tenho-a no meu coração.
Eu escrevo assim, se repen-
so minha vida profissional na
Usiminas e Magnesita, meus
queridos e memoráveis ami-
gos. Assim penso assim es-
crevo.

É! Escrevendo assim,
vejo na jornalista e escrito-
ra brasileira 'Clarice
Lispector' o melhor caminho
para encerrar, por hoje: Es-
tou com saudade de mim.
Ando pouco recolhida aten-
dendo demais ao telefone,
escrevo depressa, vivo com
pressa. Onde está eu?

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

RESOLUÇÃO Nº 03 DE 17 DE NOVEMBRO DE 2022
Dispõe sobre a majoração do limite de abertura de créditos adicionais
suplementares ao Orçamento do Consórcio Intermunicipal para
o Desenvolvimento Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso
MG  CIDASSP, para o exercício de 2022.
O Presidente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso MG - CIDASSP, Exmo.
Sr. Marcelo de Morais, nos termos do Protocolo de Intenções, promulga a
seguinte Resolução:
Art. 1º – Fica majorado em 15% (quinze por cento) o limite para abertura
de crédito adicional suplementar ao Orçamento Anual do Consórcio
Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região de São
Sebastião do Paraíso MG — CIDASSP, ad referendum da Assembleia Geral,
aprovado através da Resolução de nº 03 de 23 de agosto de 2021.
Parágrafo único – Em consequência à autorização de que trata o caput
deste artigo o limite para abertura de créditos adicionais suplementares ao
Orçamento de 2022, sobreposto ao absorvido pelo art. 4º da Resolução 03
de 23 de agosto de 2021, fica a partir da publicação desta Resolução,
majorado para 30% (trinta por cento), nos termos previstos no §1º do art.
43 da Lei Federal nº 4.320 de 17 de março de 1964.
Art. 2º – Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

São Sebastião do Paraíso, 17 de  novembro de 2022.
MARCELO DE MORAIS - PRESIDENTE DO CIDASSP

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 087/2022, Processo nº 0783/
2022. Pregão convencional visando a obtenção de proposta mais
vantajosa e eventual contratação de empresa para fornecimento
de divisórias removíveis e visores de vidro com instalação inclusa,
destinados a atender a Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia,
Educação Profissional e Ensino Superior, entrega integral e
imediata. A abertura será dia 09 de Outubro de 2022, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de Novembro de 2022.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 916/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 112/
2022. Tipo Menor preço. Critério de julgamento Menor preço por item.
Objeto: Contratação de serviços de locação de estruturas e de locução para
atender eventos dentro do município, incluindo distrito de Guardinha,
povoado de Termópolis e demais áreas rurais, através de Pessoa Jurídica,
destinado à manutenção das atividades da Gerência de Cultura por um período
de 12 meses. A abertura será dia 08 de Dezembro de 2022 às 09h00min.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de
Novembro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 2º Termo
Aditivo Contrato nº 189/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG e a empresa ANTONIO GONÇALVES DE SOUSA, CNPJ
42.639.585/0001-34, sendo objeto do aditivo, prorrogação contratual
com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 21/11/22
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

CONSCIÊNCIA
NEGRA

Gente de pele mesclada,
Branca, negra, misturada
Miscigenação é provada

Consciência  negra criada!

Diz a nossa Constituição
Brasileiros, somos iguais
Sem nenhuma distinção,
Sem existirem desiguais!

Triste haver a constatação
Necessitar conscientização
Para haver a compreensão!

Que Nação miscigenada
Tenha a marca registrada

Cor, igualmente respeitada!

(Maria Amélia Leal)
20 de novembro

Dia da Consciência Negra
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Uma representação assi-
nada pela Coligação "Pelo
Bem do Brasil", pela qual o
presidente Jair Bolsonaro dis-
putou a reeleição, deu entra-
da nesta terça-feira (22) no
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) com o pedido de anu-
lação dos resultados apurados
em parte das urnas eletrôni-
cas utilizadas nas eleições pre-
sidenciais. Advogados argu-
mentam a existência de "des-
conformidades irreparáveis"
em cinco modelos de urnas
fabricadas nos anos de 2009,
2011, 2013 e 2015 que podem
ter influenciado no resultado
do segundo turno das elei-
ções.

Em entrevista coletiva o
presidente do PL, Valdemar
Costa Neto, explicou que na
ação o pedido é para que o Mi-
nistério Público Eleitoral ava-
lie e se for o caso anule, votos
contidos em torno de 280 mil
urnas utilizadas.

Ele ressaltou a intenção de
se "conversar tecnicamente

Coligação pela qual Bolsonaro disputou eleição
pede anulação de votos de 60% das urnas

Rede Sociais/Jovem Pan

alistas graduados em uma das
universidades mais conceitu-
adas do mundo, e no nosso en-
tendimento deve ser analisa-
do por especialistas do TSE",
afirmou Costa Neto.

 "Uma apuração realizada

apenas com base nos resulta-
dos das urnas do modelo
UE2020 (40,82% do total das
urnas utilizadas no 2º turno) -
que, reitere-se, possibilitam,
com a certeza necessária, va-
lidar e atestar a idoneidade de
seus votos -, o resultado que
objetivamente se apresenta
atesta, neste espectro de cer-
teza eleitoral impositivo ao
pleito, 26.189.721 votos ao
presidente Jair Messias
Bolsonaro, e 25.111.550 vo-
tos ao candidato Luís Inácio
Lula da Silva, resultando em
51,05% dos votos válidos
para Bolsonaro, e 48,95%
para Lula", diz trecho do do-
cumento.

Outro ponto que tem sido
questionado é que inúmeras
urnas por apresentarem pro-
blemas foram reiniciadas, e
isso quebrou o sigilo do voto
de eleitores que haviam vota-
do até aquele momento, o que
de acordo com lei, seria moti-
vo para anulação daquela
urna.

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tro Alexandre de Moraes, deu
prazo de 24 horas para que o
PL, partido do presidente Jair
Bolsonaro, faça o aditamento
da petição na qual pede a anu-
lação de votos das eleições.

Moraes: ação do PL deve abranger
dois turnos das eleições

Mais cedo, o PL entrou com
representação no Tribunal para
anular votos de alguns mode-
los de urnas eletrônicas nas elei-
ções do último dia 30 de outu-
bro, data do segundo turno.

No despacho, Moraes pede
que o partido apresente a rela-
ção de urnas supostamente de-
feituosas nos dois turnos, ale-

gando que as urnas também
foram usadas no primeiro tur-
no.

"As urnas eletrônicas apon-
tadas na petição inicial foram
utilizadas tanto no primeiro tur-
no, quanto no segundo turno
das eleições de 2022. Assim,
sob pena de indeferimento da
inicial, deve a autora aditar a

com funcionários do TSE, o
que é salutar para a própria
democracia".

Na entrevista, Marcelo
Bessa, advogado do PL sali-
entou que não se pretende
uma anulação para favore-

cer qualquer candidato, mas
uma contribuição para apri-
moramento do sistema elei-
toral.

O engenheiro Carlos Ro-
cha que liderou estudos técni-
cos comentou alguns pontos

que no dizer de Vademar Cos-
ta Neto, merecem ser obser-
vados. "Confesso que fiquei
surpreso. Este relatório não
expressa a opinião do Partido
Liberal, mas é resultado de es-
tudos elaborados por especi-

Partido alega que houve falha nas urnas no segundo turno
petição inicial para que o pedi-
do abranja ambos os turnos das
eleições, no prazo de 24 horas",
decidiu o ministro.

Mais cedo, o PL protocolou
no TSE uma  representação
eleitoral para questionar o re-
sultado da eleição e apontou o
suposto mal funcionamento de
algumas urnas.   (Agência Brasil)

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A retirada das desonerações
garantiria a obtenção de supe-
rávit primário em 2023, disse
ontem (22) o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. Em apre-
sentação pouco antes da divul-
gação do Relatório Bimestral de
Avaliação de Receitas e Despe-
sas, o ministro não comentou
o novo corte de R$ 5,7 bilhões
no Orçamento de 2022, mas
fez elogios ao prestar contas da
gestão econômica nos últimos
quatro anos.

De acordo com Guedes,
com o fim das desonerações,
o futuro governo conseguiria
transformar o déficit primário
previsto para 0,4% do Produ-
to Interno Bruto (PIB) em
2023 para superávit de 0,4%
do PIB. Neste ano, o governo
cortou ou reduziu R$ 71,56
bilhões em impostos federais.
No entanto, se forem incluídas
isenções e regimes especiais
que vigoram há muitos anos, a
conta ficaria em torno de R$
400 bilhões.

No ano passado, o gover-
no incluiu na Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
Emer-gencial, que ficou conhe-
cida como Novo Marco Fiscal
após a aprovação, a
obrigatoriedade de apresenta-
ção de um plano para rever as
desonerações tributárias, mas
a medida nunca foi adotada.

TETO DE GASTOS
Apesar de melhorar o resul-

tado primário do governo (eco-
nomia de recursos para pagar
os juros da dívida pública), a
retirada das desonerações não
alivia a compressão das despe-
sas por causa do teto de gas-
tos. No último dia 16, o vice-
presidente eleito, Geraldo
Alckmin, apresentou uma PEC
para excluir até R$ 198 bilhões

Fim de desonerações garantiria
superávit fiscal em 2023, diz ministro

Guedes não comentou corte de R$ 5,7 bi ao prestar contas da gestão

do teto a partir do próximo
ano. O dinheiro seria usado
para manter em R$ 600 o va-
lor do Bolsa Família, pagar um
adicional de R$ 150 a famílias
com crianças de até 6 anos e
fazer investimentos federais de
até R$ 23 bilhões.

Com os recursos excluídos
do teto, o futuro governo ga-
nharia espaço fiscal para re-
compor o Orçamento em cer-
ca de R$ 105 bilhões e garantir
a execução de programas so-
ciais e políticas públicas que
tiveram cortes no projeto do
Orçamento de 2023.

O fim das desonerações
não tem efeito sobre o teto por-
que o resultado primário con-
sidera as receitas e as despe-
sas e pode ser inflado em mo-
mentos de crescimento econô-
mico e de inflação alta, como
ocorre atualmente. O limite de
gastos, em contrapartida, afe-
ta apenas as despesas e, da for-
ma como foi adotado no Bra-

sil, não está relacionado a ci-
clos econômicos e vale tanto
para momentos de crescimen-
to como para momentos de
queda da economia.

BALANÇO
Durante a apresentação,

Guedes fez um balanço sobre
os quatro anos de gestão à
frente do Ministério da Econo-
mia. Rebateu o que classificou
de "falsas narrativas" e voltou
a dizer que o atual governo
conseguiu "vencer as duas
guerras [pandemia de covid-19
e a guerra na Ucrânia] com res-
ponsabilidade fiscal e todo
mundo trabalhando".

"Será que todos nós erra-
mos e deixamos o país em ru-
ínas? É essa a verdade ou tem
gente mentindo?", questionou
o ministro, que fez uma com-
paração com extraterrestres e
universo paralelo. "Será que
passou um ser extraterrestre ou
passou um governo com eixos
bem produzidos?". Em segui-

da, o ministro advertiu sobre
uma suposta "história de inver-
são e de universo paralelo".

"Enfrentamos tudo isso,
prestando contas com transpa-
rência e chegamos ao final sem
empurrar uma conta para o
futuro. Quer criar uma histó-
ria alternativa? Então o TCU
[Tribunal de Contas da União]
dormiu no ponto, o governo foi
irresponsável e o ministro foi
inepto?", continuou a indagar.

O ministro também apre-
sentou projeções sobre a eco-
nomia. Segundo Guedes, o
governo chegará ao fim de
2022 com uma dívida bruta de
74,3% do PIB. Em setembro,
conforme o dado mais recente
disponível, o indicador estava
em 77,1% do PIB. Guedes dis-
se que o superávit primário do
governo central poderá chegar
a 0,4% do PIB em 2022, con-
tra projeção divulgada hoje de
resultado positivo de 0,2%.

(Agência Brasil)

Reprodução
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Cerca de 15 dias após a
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, ter instalado brinque-
dos adaptados para crianças
com deficiência física em par-
ques infantis do município, um
dos equipamentos foi destruído
no bairro San Genaro. A cena
com o brinquedo quebrado vem
chamando a atenção de pesso-
as que passam pelo local e tam-
bém de quem acompanhou a
situação pelas redes sociais,
após o prefeito Marcelo Mo-
rais divulgar imagens de como
ficou o aparelho.

Ele declarou que não há
condições de fazer o conserto
após o investimento superior a
mais de R$ 150 mil realizado
para as aquisições.

Há cerca de duas semanas
que os novos brinquedos e os
brinquedos adaptados para cri-
anças com deficiência foram
instalados nas áreas de lazer
públicos como o Parque da
Lagoinha e do Complexo San
Genaro. Conforme divulgado, o
investimento realizado foi de
R$153.600,00, sendo R$ 117.

Brinquedo para crianças com deficiência
física é destruído no San Genaro

500,00 do Fundo Municipal da
Criança e do Adolescente, e R$
36.100,00 de Recurso Próprio.

Quinta-feira da semana pas-
sada surgiram as primeiras ima-
gens de que os brinquedos des-
tinados às crianças deficientes
estavam sendo utilizados de ma-
neira incorreta. Um vídeo circu-
lou em redes sociais mostrando
que ao menos três adolescentes
usando de forma indevida um
dos equipamentos recém-insta-
lados. O prefeito Marcelo Mo-
rais já havia se manifestado re-
pudiando a atitude e chamando
a atenção da comunidade para
que ajudasse a zelar pelos apare-
lhos que foram destinados ao
lazer da população.

No entanto, no domin-
go,20, a notícia de que um dos
aparelhos instalados no parque
infantil do Complexo Esporti-
vo, no bairro San Genaro, foi
destruído foi revelado à popu-
lação. O ato criminoso deve ter
ocorrido possivelmente na noi-
te de sábado,19.

Desde a manhã do domin-
go, quem passa pelo local de-

para com a cena do aparelho
caído no gramado, alguns
metros de distância da base
onde estava instalado.  “Ao ver
essa cena digo que vamos dei-
xar quebrado deste jeito aí é
dessa forma por alguns dias,
exatamente dessa forma, para
as pessoas se indignarem mes-
mo, porque o que tem de gen-
te omissa que vê o errado acon-
tecer e não fala nada passa a
ser surreal”, desabafou Morais.

Ele acredita que o ato de
vandalismo foi intencional, as-
sim como outras situações que
tem ocorrido nos locais que
estão sendo revitalizados pela
administração. “Quem quebrou
o brinquedo, quem danificou
antes, quem fez de propósito,
quem suja a Lagoinha de pro-
pósito, quem suja as lagoas de
propósito informo a todos que
continuarei trabalhando e me-
lhorando a cidade”, assegura.

O prefeito volta a fazer um
apelo à população para que au-
xilie em ajudar a cuidar dos
bens públicos e do patrimônio
que está sendo recuperados e

com todos os benefícios ofer-
tados à comunidade. “Se a po-
pulação que poderia me ajudar
a cuidar não der o grito, daqui
a pouco termina meu mandato
e o que consertamos no come-
ço chegará no fim da mesma
forma que pegamos”, adverte.

Em tom de ironia, como
forma de levar à reflexão ele
parabenizou os vândalos. “Pa-
rabéns a quem quebrou, você
não quebrou apenas um brin-
quedo, você está quebrando
um sonho de ter uma cidade
educada, limpa e feliz”, conclui.

Ainda do final de semana
uma outra imagem divulgada
mostra como os equipamentos
instalados são de grande utili-
dade não só para as crianças
paraisenses, mas atraem visi-
tantes da região. O prefeito di-
vulgou uma foto em que uma
criança cadeirante, oriunda de
Itamogi, brincava em um equi-
pamento instalado no Parque da
Lagoinha, com um semblante de
grande alegria. O aparelho é
idêntico ao que foi instalado e
destruído no San Genaro.

Equipamento foi destruído por vândalos
no parque do Complexo San Genaro

FOTOS: Divulgação

Aparelho similar foi instalado e é utilizado no Parque da
Lagoinha, inclusive por moradores de outras cidades

Entretanto
Renato Zupo *

INVESTIGANDO A DEMOCRACIA
O TSE determinou, através seu presidente Alex de

Moraes, que PF e PRF investiguem as paralisações de
rodovias brasileiras por ocasião dos diversos protes-
tos de caminhoneiros contra o resultado tortuoso das
eleições presidenciais. Mas como, o TSE? As eleições
já acabaram! – é o que todos devem estar pensando.
Eu também. Alexandre de Moraes fez editar uma reso-
lução interna, no entanto, estendendo a competência
eleitoral para além das eleições e a tudo o que a ela se
relaciona. Virou um super xerife do pensamento e da
prática política, um DOPS individual, se me perdoam a
comparação. E o direito à livre manifestação é garanti-
do constitucionalmente, hein? Além disso, resoluções
somente podem cuidar de assuntos do âmbito interno
dos poderes, não lhes estendendo a competência. Ain-
da que se admita que as manifestações sejam ilegais,
a competência para dizê-lo será do denominado “juiz
natural”, aquele destacado territorialmente para conhe-
cer dos fatos em determinado local. Da maneira como
está, o TSE e seu presidente interferiram e modifica-
ram a organização interna do Poder Judiciário, suas
atribuições, além, é claro, de subverter sua competên-
cia e criar procedimentos nulos, gastando com isso tem-
po e dinheiro públicos.

GOVERNO QUE SAI, GOVERNO QUE ENTRA
Lula ainda não é presidente da República (de novo),

mas já se vê às voltas com a iminência de uma crise de
abastecimento, o aumento do risco Brasil e o enfra-
quecimento de nosso mercado – tudo isso  sem legiti-
midade alguma, guindado ao poder por uma  pessoa: o
ministro Edson Facchin, que lhe devolveu a plenitude
dos direitos políticos anteriormente  cassada quando o
STF decidiu que seria legítima a execução provisória
da condenação do líder petista confirmada por segun-
da instância, com  isto autorizando provisoriamente o
decreto de inelegibilidade de Lula (que agora retorna).
Segurança jurídica zero, o novo presidente vai ter que
lidar com a metade da população que o odeia. Pagare-
mos nós o preço disso. Não adianta aos bolsonaristas
a revolta, ainda que cívica e justa. Não há remédio jurí-
dico constitucional para evitar a assunção petista ao
poder e a posse de Lula. A única saída seria questio-
nar as eleições através de uma ação de impugnação
de mandato eletivo (AIME), que seria julgada ... pelo
TSE de Alexandre de Moraes. E este já disse que as
eleições foram legítimas, justas, corretas, etc... Na lei e
na ordem, as eleições já foram.

OS ELEITORES DE LULA
Não tenho aversão à esquerda, muito embora um

amigo advogado brinque dizendo  que não  sou “juiz de
direito”, sou “juiz de direita”. Na verdade, sou conser-
vador do ponto de vista moral, familiar, religioso, mas
nunca deixei meus conceitos e preconceitos guiarem
minha caneta ou meu entendimento. Trabalho de juiz é
imparcial e apartidário, e qualquer magistrado que per-
mita que seus amores e humores guiem-no na utiliza-
ção de um poder estatal que não é seu, mas do povo,
não está preparado para envergar a toga. Respeito
muito três tipos de eleitores e pensadores de esquerda
que aderiram à Lula e ao PT nas últimas eleições, mas
há dois tipos que repudio. Há o lulista que acha que
seu candidato não cometeu crime algum e é tudo fake
news,  montagem e armação – conquanto discorde de
alguns fundamentos, admito a divergência míope. Há
também o eleitor que votou em Lula porque odeia
Bolsonaro e considera o candidato do PT “menos ruim”
– não acho esse tipo de voto polarizado saudável, mas
viva a democracia e a livre escolha. O terceiro tipo é o
eleitor socialista que considera a saída marxista a úni-
ca possível para fomentar uma sociedade mais justa -
é um analfabeto político, pobrezinho, mas deficientes
intelectuais devem ser respeitados e bem tratados,
porque são vulneráveis. E há os dois tipos de esquer-
distas do mal: o que acha que Lula roubou, mas todo
mundo rouba (sic) e o que vota em Lula para se arru-
mar financeiramente. Aquele é injusto com os bons po-
líticos que inegavelmente existem, este é um eleitor
desonesto com seu voto à venda.

A COPA DO QATAR
Como politizaram tudo, questionam a FIFA pela es-

colha do Qatar como o país sede desta Copa do Mun-
do (que o Brasil deve vencer), porque é um país
machista e homofóbico sem liberdades individuais. A
crítica não leva em conta que o esporte agrega as dife-
renças e não as acirra, e na cultura muçulmana os con-
ceitos de justiça social e liberdade são bem distintos
dos nossos. Não adianta defender a diversidade e ata-
car quem pensa diferente de nós, é incoerente, e a
melhor maneira de integrar o mundo muçulmano ao
ocidente é respeitando suas tradições. Acho estranho
que muitos se calem quando se trata de questionar
nações indígenas brasileiras que mantém o costume
de matar filhos gêmeos tão logo nasçam para evitar
maldições demoníacas, mas ataquem ao islã por cau-
sa da vedação do álcool em estádios de futebol e por-
que relegam as mulheres à vida doméstica. Não há
cultura boa e cultura ruim, há culturas diferentes.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Se há uma característica comum aos grandes cam-

peões em qualquer área de atividade, é a habilidade
de manter o foco”. (Michael Jordan, astro do basquete
norte americano e mundial).

A Vigilância em Saúde em
São Sebastião do Paraíso divul-
gou no final da tarde de ontem
(22), que foram registrados 37
novos casos positivos da
covid-19. Na Santa Casa de
Misericórdia, segundo o bole-
tim, havia dois pacientes inter-
nados em leitos clínicos, en-
quanto que na UTI Covid, ha-
via um paciente vindo de outro
município. Somados estes nú-
meros com as 32 situações
registradas desde a quarta-fei-
ra, 16, quando os boletins vol-
taram a ser divulgados, já são
123 positivados em intervalo
inferior a uma semana.

Domingo foi registrado em
Paraíso um óbito provocado
por complicações da Covid-19.

"Temos o quadro sob controle",
diz Marcelo, após mais uma
morte por covid em Paraíso

O caso refere-se a uma pessoa
que estava debilitada, e em tra-
tamento de saúde há algum
tempo. Entre domingo e se-
gunda-feira foram confirma-
dos mais 44 casos de pessoas
que testaram positivo para a
doença.

Há cerca de 70 dias que não
era registrado óbito por covid-
19 em Paraíso, intervalo que foi
quebrado na noite de domingo.
A morte anterior por compli-
cações da doença ocorreu no
dia 10 de setembro.

Com a desta semana, o
município passa a computar
323 óbitos relacionadas ao
coronavírus desde o início da
pandemia em março de 2020,
sendo que neste ano são 43

mortes atribuídas à covid. Du-
rante todo o ano de 2021, fo-
ram 50 casos.

Conforme anúncio da Vigi-
lância em Saúde, na segunda-
feira foram registrados 44 no-
vos casos positivos da Covid-
19. No sábado,19, a Prefeitura
através de boletim epidemioló-
gico anunciou outras 10 ocor-
rências.

O comunicado da Vigilân-
cia aponta que na Santa Casa
de Misericórdia de Paraíso, na
segunda-feira,21, havia três
pacientes internados em leitos
clínicos. Destes dois são ori-
ginários do município e um
procedente de outra cidade da
região. Também na UTI (Uni-
dade de Tratamento Intensivo)

destinada para pessoas com
covid-19, havia uma pessoa de
Paraíso em tratamento.

SOB CONTROLE
O prefeito Marcelo Morais

assegurou que vem fazendo um
acompanhamento bem intenso
da situação e disse que ainda não
é o momento de tomar medida
mais fortes, referindo-se ao uso
de máscara. "Apesar do cresci-
mento dos casos, temos o qua-
dro sob controle, mas se preci-
so for tomaremos as medidas
necessárias", anunciou.

O governo de Minas des-
cartou - pelo menos por en-
quanto - a recomendação de
uso obrigatório de máscaras no
estado.
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Foi preso no final da tar-
de  de  sábado o  homem
apontado como autor  dos
golpes de porrete que levou
à morte a auxiliar de produ-
ção, Cícera Altamires Mo-
riera dos Santos, 28, anos.
Agredida na manhã de sex-
ta-feira (18), pelo ex-com-
panheiro, ela não resistiu aos
ferimentos.

O crime bárbaro que cho-
cou a população paraisense foi
registrado por volta das 06h30
de sexta-feira,18, quando a ví-
tima se dirigia para o trabalho.
Ela foi atingida com vários gol-
pes de madeira pelo ex-com-
panheiro que não aceitava a se-
paração.

Desde a manhã de sexta-
feira que a Polícia Militar vi-
nha realizando diligências. De-
pois de espancar a ex-compa-
nheira e também agredir uma
amiga dela que testemunhou a

PM prende suspeito de ter matado
ex-companheira em Paraíso

ação o suspeito saiu em dire-
ção ao cemitério, e teria entra-
do em uma mata. Várias foram
as denúncias anônimas da co-
munidade apontando eventuais

locais em que o acusado pode-
ria estar escondido. A polícia
informa que chegou caso a
caso.

Na tarde de sábado uma

informação de que o acusado
estaria escondido uma resi-
dência abandonada no bairro
Jardim Rosentina, onde se re-
únem moradores de rua e al-
coólatras novamente mobili-
zou a polícia. No local, ao
perceber a presença policial o
acusado tentou evadir para
um matagal, mas foi contido
por policiais militares. Segun-
do informações, resistiu à pri-
são.

Aos policiais, ele disse que
não se lembrava dos fatos, por-
que estava sob efeito de bebida
alcóolica. Preso, foi encaminha-
do à delegacia onde foi ouvido
e levado para o presídio.

A prisão do acusado ocor-
reu pouco tempo depois do se-
pultamento de “Tamires”. O
local onde ele foi presono bair-
ro Rosentina fica praticamente
ao lado do Cemitério da Sau-
dade em Paraíso.

Lider TV

Reprodução Rede Sociais

Duas ocorrências mobiliza-
ram equipes do Corpo de Bom-
beiros de São Sebastião do Pa-
raíso na manhã desta segunda-
feira (21). O primeiro caso foi
uma colisão frontal registrada
na MGC-491, entre Monte
Santo de Minas e Paraíso e
envolveu uma pick-up Pampa
e uma carreta Scania. Outro
chamado foi registrado por
volta do meio dia com um prin-
cípio de incêndio em uma resi-
dência no bairro Jardim Euro-
pa, onde a atuação dos com-
batentes do fogo evitou que as
chamas se espalhassem e cau-
sasse maiores prejuízos.

O primeiro caso foi por
volta das 8h40 de segunda-fei-
ra na MGC-491. Uma cami-
nhonete Ford Pampa seguia
sentido Paraíso a Monte Santo
de Minas e tentou fazer uma

Ocorrências de acidente e incêndio
mobilizam bombeiros em Paraíso

ultrapassagem em uma carreta
Scania, tipo “cegonha”, que
transportava vários veículos.
Ao tentar concluir a manobra
o condutor da Pampa perdeu o
controle e colidiu com a carre-
ta.

Como o motorista do veí-
culo pesado estava em baixa
velocidade, por estar desvian-
do de galhos das árvores as
margens da rodovia, ao perce-
ber o impacto ele conseguiu
frear evitando maiores danos.

Unidades de Salvamento e
Resgate foram encaminhadas
para o local do acidente. O
motorista da Pampa, um home
de 76 anos já estava sendo
atendido por uma equipe do
Pronto Socorro de Itamogi. Ele
sofreu ferimentos leves, pro-
vavelmente provocados por
estilhaços da quebra dos vidros.

A equipe dos bombeiros
concluiu o atendimento e con-
duziu a vítima até a Santa Casa
de Paraíso.

Uma viatura do SAMU de
Paraíso também esteve no lo-
cal. O condutor da carreta não
se feriu.

SUSTO
Por volta das 11h40 de se-

gunda feira,21, uma moradora
do bairro Jardim Europa, per-
cebeu fumaça saindo do telha-
do de uma residência vizinha a
sua e acionou o Corpo de Bom-
beiros.

Uma Unidade de Combate
a Incêndios foi enviada ao lo-
cal onde constatou fogo nas
estruturas do telhado. O fogo
pode ter sido provocado por
curto circuito. Acredita-se ain-
da que maritacas possam ter

Colisão foi registrada na MGC-491 após tentativa
de ultrapassagem de Pampa sobre carreta

FOTOS: DIVULGAÇÃO/CORPO DE BOMBEIRO

Ação rápida dos bombeiros evitou que incêndio
se propagasse em residência no Jardim Europa

bicado a fiação causando o
curto.

Os bombeiros desligaram o
padrão de energia elétrica e re-
moveram  algumas telhas para
jogar água diretamente nos fo-
cos. Desta forma, uma quanti-
dade mínima de água foi ne-
cessária, evitando outros estra-
gos. As estruturas tanto do te-
lhado como do imóvel foram
preservadas. Na residência ha-
via uma mulher idosa que fe-
lizmente não se feriu.

A recomendação do Corpo
de Bombeiros para os casos de
incêndio em edificações é que
procure de imediato desligar a
energia elétrica pelo padrão. Os
fios energizados durante um in-
cêndio podem derreter e pro-
vocar curto circuitos, poden-
do propagar mais fogo e ainda
acidentes as pessoas.

Auxiliar de
produção é

morta a pauladas:
suspeito é o

ex-companheiro

Um crime com requintes
de crueldade foi registrado
na manhã de sexta-feira
(18), em São Sebastião Pa-
raíso. A auxiliar de produção,
Cícera Altamires Moreira
dos Santos, 28 anos, foi
agredida na cabeça com gol-
pes de bastão, e não resistiu
aos feri-mentos. O suspeito
da agressão é seu ex-com-
panheiro.

Segundo informações a
vítima seguia na companhia
de uma amiga pela rua Pro-
fessor Notel Bernardes por
volta das 06h30 em direção
ao local de trabalho, quando
notaram que eram seguidas.
A amiga de Tamires (como
era conhecida), levou uma
paulada. Alertada a vítima
tentou correr, mas tropeçou,
caiu, e passou a ser espan-
cada na cabeça.

A vítima foi socorrida
pelo Corpo de Bombeiros e
conduzida para a Santa Casa,
mas segundo relata de teste-
munha, “ela estava incons-
ciente e agonizando”. Tami-
res deixa um filho de oito
anos.

O suspeito do crime con-
forme testemunha e também
confirmado por imagens de
câmeras de segurança insta-
ladas próximo ao local, é o
ex-companheiro de Tamires,
que não teria se conformado
com o final do relacionamen-
to. Após a agressão ele se-
guiu em direção ao estádio da
Associação Atlética Paraisen-
se, e entrou em uma mata.

O sepultamento do corpo
de Tamires está previsto para
às 14 horas deste sábado no
Cemitério da Saudade, em
Paraíso.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Mariana Tokarnia

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O cantor e compositor
Erasmo Carlos, 81 anos, mor-
reu ontem (22) em decorrên-
cia de problemas causados
por uma síndrome edemigê-
nica (quando há excesso de
líquido nos tecidos do cor-
po), informou o filho do can-
tor Gil Eduardo Esteves. Ele
estava internado no Hospital
Barra D’Or, na zona oeste do
Rio.

Um dos principais nomes
do movimento da Jovem Guar-
da, junto com Roberto Carlos
e Wanderléa, nos anos 60,
Erasmo Carlos nasceu no Rio
de Janeiro, em 1941. No final
da década de 1950, passou a
integrar o grupo The Boys of
Rock, que depois passou a se
chamar The Snakes.

Em 1962, Erasmo tem sua
primeira composição, Eu Que-
ro Twist, uma parceria com
Carlos Imperial, gravada por
Agnaldo Rayol. Ainda no iní-
cio dos anos 1960, tem uma
breve passagem pelo grupo
Renato e seus Blue Caps, com
quem gravou o segundo LP da
banda.

Em 1964, começa a carrei-
ra solo, gravando o compacto
Terror dos Namorado e a mú-
sica Festa de Arromba, um de
seus primeiros grandes suces-
sos, ambos feitos em parceria
com Roberto Carlos. Ainda
com Roberto, gravou Quero
que Tudo Vá pro Inferno.

Em 1965, passa a coman-
dar, com Roberto Carlos e
Wanderléa, o programa musi-

Aos 81 anos, morre Erasmo Carlos,
símbolo da Jovem Guarda

Ele estava internado no Hospital Barra D’Or, na zona oeste do Rio

cal Jovem Guarda, na TV
Record. No mesmo ano, lança
seu primeiro LP, A Pescaria.

Também atua em filmes
como Roberto Carlos e o Dia-
mante Cor-de-Rosa (1969), A
300 Quilômetros por Hora
(1970), ambos do diretor
Roberto Farias, e Os Machões
(1971), dirigido por Reginaldo
Faria.

Em sua longa carreira, gra-
vou músicas próprias, muitas
em parceria com Roberto
Carlos, e composições de mú-
sicos como Caetano Veloso,
Ary Barroso, Taiguara,
Belchior e Gilberto Gil.

Lançou também diversos
álbuns como Erasmo Carlos e
os Tremendões (1970), Carlos,
Erasmo (1971), Erasmo Carlos
Convida (1980), Mulher
(1981), Amar pra Viver ou
Morrer de Amor (1982), Ape-
sar do Tempo Claro (1988),
Para Falar de Amor (2001),

Santa Música (2004) e Rock
and Roll (2009).

Repercussão
A última publicação no

Instagram de Erasmo Carlos
havia sido há quatro dias. O
cantor comemorava o
Grammy Latino que recebeu
pelo álbum O futuro pertence
à... Jovem Guarda na catego-
ria Álbum de rock ou música
alternativa em língua portugue-
sa.

“É tão importante entender
o conceito, quando ouvir a
música... Existem várias for-
mas de amor, e eu preciso de
todas. Obrigado a todos que
contribuíram para mais essa
vitória, esse Grammy é o re-
conhecimento do nosso traba-
lho. O futuro pertence à Jovem
Guarda!”, comentou. No post,
músicos, artistas e amigos
prestaram homenagens e la-
mentaram a morte do cantos.

“Esse 2022 não está fácil…

agora o eterno Tremendão,
outro grande carioca e vas-
caíno, que marcou toda uma
geração e foi um dos líderes da
Jovem Guarda nos deixa. Seu
talento e sua arte ficam mar-
cados eternamente… muito
além do horizonte! Valeu,
Erasmo Carlos!”, disse o pre-
feito do Rio de Janeiro, Eduar-
do Paes.

O músico, apresentador e
ex-VJ da MTV Brasil Luiz
Thunderbird também se mani-
festou: “Erasmo Carlos, gen-
te! Que tristeza! Tive lindos
momentos ao lado dele. Sem-
pre foi um cara bacana comi-
go. E com a música! Ele era
muito amor”.

O também músico, ator e
jornalista Leo Jaime publicou a
foto de um anel que ganhou de
Erasmo: “Este anel é meu
talismã. Ele me foi dado por
meu mestre que o usava na
Jovem Guarda. Ao me dar ele
disse o maior elogio que ouvi
na vida: você é o Erasmo
Carlos da sua geração”.

Clubes de futebol, como o
Flamengo, o Botafogo, o Cru-
zeiro e o Palmeiras também
prestaram homenagem, além
do Vasco da Gama, que era o
time de Erasmo: “É com pro-
fundo pesar que recebemos a
notícia do falecimento do ilus-
tre Vascaíno e símbolo da mú-
sica brasileira, Erasmo Carlos.
‘Sai da frente, que o nosso
Vasco vai passar...’ Sabemos
que sempre estará conosco.
Descanse em paz, Tremen-
dão”, publicou no Twitter.

(Agência Brasil)

*Com informações da Reuters.

Colaborou o repórter Vitor Abdala.

Reprodução

Por Agência Brasil - Brasília

A Receita Federal libera
para consulta, a partir das
10h desta quarta (23), o lote
residual de restituição do Im-
posto de Renda Pessoa Fí-
sica (IRPF) de novembro.

Neste lote, serão con-
templados 556.685 contribu-
intes. Para saber se a resti-
tuição está disponível, o con-
tribuinte deve acessar a pá-
gina da Receita na internet,
clicar em “Meu Imposto de
Renda” e, em seguida, em
“Consultar a Restituição”.

O crédito bancário, no
valor total de R$ 1,2 bilhão,
será realizado no dia 30 de
novembro. Desse total, R$
607,9 milhões referem-se a
contribuintes que têm prio-
ridade legal, sendo 15.889
idosos acima de 80 anos,
115.654 contribuintes entre
60 e 79 anos, 10.306 pesso-
as com alguma deficiência
física ou mental ou moléstia
grave e 47.774 contribuintes
cuja maior fonte de renda
seja o magistério. Foram con-
templados ainda 367.062 con-
tribuintes não prioritári-os.

O pagamento da restitui-
ção é realizado na conta ban-
cária informada na Decla-
ração de Imposto de Ren-
da, de forma direta ou por
indicação de chave PIX. Se
o crédito não for realizado,
os valores ficarão disponí-
veis para resgate por até 1
(um) ano no Banco do Bra-
sil. Neste caso, o cidadão
poderá reagendar o crédito
dos valores pelo Portal BB
ou ligando para a Central de
Relacionamento BB por
meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-
0001 (demais localidades) e
0800-729-0088 (telefone
especial exclusivo para de-
ficientes auditivos).

Caso o contribuinte não
resgate o valor de sua resti-
tuição no prazo de 1 (um)
ano, a requisição deverá ser
feita pelo Portal e-CAC, dis-
ponível no site da Receita
Federal, acessando o menu
“Declarações e Demonstra-
tivos”, clicar em  “Meu Im-
posto de Renda” e depois
em “Solicitar restituição não
resgatada na rede bancá-
ria”.               (Agência Brasil)

IRPF:
Receita abre hoje

consulta a lote
residual de
restituição

Cerca de 550 mil contribuintes
receberão R$ 1,2 bilhão
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A terceira rodada do Cam-
peonato Regional de Futebol
Master 50 foi realizada no final
de semana, com destaque para
a goleada do Tequila Vila
Arminda, de Guaxupé, que der-
rotou a Seleção Esportiva
Carmelitana por 6 a 1e lidera o
campeonato. Outras quatro
partidas foram disputadas, com
apenas um empate sem aber-
tura de marcador. A equipes
voltam a campo no próximo
sábado, 26, com mais três par-
tidas.

Tequila Vila Arminda, de
Guaxupé, com duas vitórias e
um empate é o time de melhor
campanha do campeonato após
três rodadas. Já as equipes Ana
Terra, Paraisense e Veteranos
de Pratápolis aparecem embo-

Cinco jogos completam a terceira
rodada do Campeonato Master 50

ladas com quatro pontos. Na
faixa intermediária estão 3 de
Outubro (São Tomás de Aqui-
no), Veteranos de Altinópolis,
Caram (Passos) e São João Ba-
tista do Glória. Na ponta de bai-
xo da tabela aprece União Jacuí
com um ponto, enquanto que
a Seleção Esportiva Carme-
litana segura a lanterna da com-
petição que jogou duas vezes e
ainda não pontuou.

A quarta rodada, terá três
partidas, sábado às 15h30. No

Estádio Comendador João
Alves, a Associação Atlética
Paraisense receberá o Vetera-
nos de Altinópolis.  Em Carmo
do Rio Claro, a Seleção Espor-
tiva Carmelitana receberá o
Caram de Passos. Em São To-

más de Aquino, o 3 de Outu-
bro, vai encarar o Rede Ana
Terra, de Paraíso.

O campeonato que neste
ano completa a 18ª edição tem
em disputa o Troféu “Zé
Macedo”.

IPVA 2022 já é exigido nas
fiscalizações de trânsito

Desde a segunda-feira,21,
já está sendo cobrado nas
blitzen e fiscalizações de trân-
sito em Minas Gerais a apre-
sentação do Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV), referente ao
ano de 2022. O comprovante
pode ser no formato digital ou
impresso, será considerado o
documento válido para com-
provar a regularidade do veí-
culo em circulação. A cobran-
ça do documento atualizada
tinha deixado de ocorrer des-
de o início da pandemia em
2020.

Proprietários de veículos
registrados em Minas Gerais
devem ficar atentos para o
prazo de exigência do CRLV.
O documento é emitido quan-
do do pagamento do Imposto
Sobre Propriedade de Veícu-
lo (IPVA). Junto com o im-
posto também é pago o

licenciamento. Em 2021, nes-
te ano e possivelmente em
2023 não será cobrado o se-
guro obrigatório.

Conforme determinado
pelo Conselho Nacional de
Trânsito (Contran), o docu-
mento do CRLV é disponibi-
lizado na versão digital com
acesso por meio do aplicativo
Carteira Digital de Trânsito
(CDT). Para impressão em
folha de papel comum no site
www.detran.mg.gov.br e por-
tal de serviços da Senatran.
Assim, não há mais a impres-
são do CRLV em papel moe-
da e o certificado deixou de ser
entregue nos domicílios dos
proprietários pelos Correios.

Para efeito de fiscalização,
o documento poderá ser apre-
sentado impresso em papel
comum ou no aplicativo Car-
teira Digital de Trânsito
(CDT), disponível para apare-

lhos com sistemas Android e
iOS. O porte do CRLV pode-
rá ser dispensado, caso o
agente possa consultar o sis-
tema do Departamento de
Trânsito de Minas Gerais
(Detran-MG) para verificar se
veículo está licenciado. Con-
forme o Detran-MG durante
as abordagens ao condutor, a
fiscalização de trânsito obser-
va os documentos de porte
obrigatório, que são o CRLV
e habilitação, sendo desneces-
sário apresentar comprovan-
tes de pagamento das taxas e
tributos.

Os proprietários de veícu-
los que ainda não possuem o
CRLV de 2022 devem
acessar o site oficial do
Detran-MG para verificar se
há débitos do IPVA, seguro
obrigatório, Taxa de Renova-
ção do Licenciamento Anual
do Veículo e eventuais multas.

Condutores de veículos devem se atentar para a
fiscalização de documentos obrigatórios de 2022

Roberto Nogueira

O Concurso Miss Paraí-
so Infantil recebeu nos últi-
mos dias mais cinco inscri-
ções para participação no cer-
tame que será realizado no dia
10 de dezembro, às 21h00, no
Clube Paraisense. O evento é
organizado pela Agência Flá-
vio Models, coordenado por
Flávio Rodrigues Vieira. Se-
rão escolhidas a Miss Paraí-
so 2023, Miss Paraíso Infan-
til, Teen e o Mister.

Conforme informações de
Flávio Rodrigues já foram ini-
ciados os ensaios e demais
preparativos para o evento
que volta a ser  de forma pre-
sencial. A vencedora na cate-
goria adulta irá substituir a
Natália Souza Ribeiro.

Concurso Miss
Paraíso Infantil

recebe cinco
novas candidatas

FOTOS: Divulgação

Emanuelly Mandim
Pimenta Caldas,

MISS VERONA INFANTIL

Emanuely
Rodrigues Oliveira,

MISS BELVEDERE INFANTIL

Isabela Silva Souza
MISS JARDIM

PLANALTO INFANTIL

Ester Radassa
do Nascimento

MISS DIAMANTINA INFANTIL

Sofia Eliz Stefani
MISS VILA

RADAELI INFANTIL
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A Secretaria Municipal de
Ciência e Tecnologia iniciou na
noite de segunda-feira, 21, ci-
clo de palestras do 2º Seminá-
rio Municipal de Ciência e
Tecnologia. A abertura foi no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan, às 19h, com a partici-
pação do vice-prefeito, Daniel
Tales, dos secretários munici-
pais de Ciência e Tecnologia,
Cícero Barbosa da Silva, de
Educação, Lucas Cândido de
Oliveira, da vereadora Maria
Aparecida Cerize Ramos, que
representou o Legislativo parai-
sense. O evento prossegue nesta
quarta-feira,23, e será encerra-
do amanhã com vários debates.

Além das lideranças locais
representadas, o evento tam-
bém contou com a participa-
ção do diretor da Universidade
Federal de Lavras (UFLA)
campus em São Sebastião do
Paraíso, Fernando Ferrari e o

Paraíso promove 2º Seminário de
Ciência e Tecnologia com debates

Na abertura do evento foram realizadas palestras
e debates com a presença de vários convidados

Divulgação tes Sebastião de Souza Le-
mes, professor na Faculdade
de Ciências e Letras da Unesp
de Araraquara, e também por
Ricardo Ribeiro, Faculdade
de Ciências e Letras da Unesp
de Araraquara e na UNAERP
de Ribeirão Preto.

No segundo dia de debates
o mediador dos debates foi se-
cretário de Educação e Cultu-
ra, Lucas Cândido de Oliveira.
O tema debatido girou em tor-
no da “Educação Superior na
área de Ciência e Tecnologia:
limites e possibilidades”. Fo-
ram convidados para apresen-
tar o tema, o Pró-reitor de Gra-
duação da UFLA, Ronei Xine-
mes Martins e o coordenador
Novos Caminhos do IFSULDE
MINAS, Clayton Mendes.

Nesta quarta-feira, 23, o tema
será a “Educação Profissional e
suas relações com o desenvol-
vimento humano, social e eco-

nômico”, a ser ministrada pelo
secretário de Ciência e Tecno-
logia, Cícero Barbosa, e pelo di-
retor de Relações Institucionais,
Marcelo Bregagnoli. A mediação
será do diretor da UFLA Paraí-
so, Fernando Ferrari.

No encerramento do semi-
nário marcado para acontecer
na quinta-feira, 24, o ciclo de
palestras do 2º Seminário de
Ciência e Tecnologia terá como
tema “A Ciência e Tecnologia
aplicada ao cotidiano da socie-
dade”. O palestrante será o
Mestre em Educação Lucas
Amaral, da Empresa de Pesqui-
sa Agropecuária de Minas Ge-
rais (EPAMIG), com a mode-
ração de Cícero Barbosa.

O evento é gratuito e terá
certificado para aos participan-
tes de todas as noites do even-
to. As inscrições devem ser fei-
tas pelo site: doity.com.br/
2seminarioct-ssp.

diretor SEST SENAT, no Sul
de Minas, Rodrigo Cruz. “O
Papel da Educação para o De-
senvolvimento Científico e
Tecnológico”, foi o tema do
primeiro dia do seminário.

Convidados destacaram a
importância do fomento ao
saber científico e da propa-
gação do conhecimento por
meio de eventos como a 9ª
Feira de Ciência, Tecnologia

e Educação e o Paraíso Mari-
nho. O vice-prefeito e médi-
co Daniel Tales de Oliveira
fez a intermediação da primei-
ra explanação. O assunto foi
apresentado pelos palestran-

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso co-
meçou a analisar na sessão de
segunda-feira,21,  Projeto de
Lei Complementar nº 90, ini-
ciativa do Executivo Munici-
pal que prevê a alteração so-
bre o Novo Estatuto e Plano
de Cargos, Carreiras e Salá-
rios do Quadro de Integran-
tes da Guarda Civil Municipal.

Conforme justificativa
do Executivo o projeto visa
regularizar situação que moti-
vou questionamento do Minis-
tério Público, principalmente
em relação ao pagamento de
gratificações. Projeto seme-
lhante chegou a ser encami-
nhado para a Câmara Muni-
cipal em maio de 2019. Na
época foi considerado preju-
dicial aos integrantes da GCM
e poderia abrir precedentes
para que outras categorias
também fossem prejudicadas.
A partir desta argumentação
a proposta foi arquivada.

O projeto de 2019 foi apre-
sentado com a justificativa do
Executivo de ter sido notifica-

Câmara analisa PLC que altera estatuto
e Plano de Cargos da Guarda Municipal

Proposta semelhante foi arquivada em 2019 que manteve os 30%
do adicional de insalubridade destinado aos Guardas Municipais

Arquivo o inciso IV, do artigo 83 da Lei
Complementar nº 36/2011, que
trata da gratificação pelo exer-
cício de atividade ou opera-
ções perigosas para os guar-
das municipais empregados
em atividades de coordena-
ção, fiscalização ou supervi-
são das atividades desenvol-
vidas pela corporação.

Agora o PLC nº 90 é
apresentado com a mesma
alegação, alterando a legisla-
ção de 2011 e novamente aten-
dendo recomendação do Mi-
nistério Público. Em resumo,
justificativa do projeto apre-
sentado pela atual administra-
ção esclarece que para sanar
a demanda apresentada reti-
ra-se da lei a gratificação pelo
exercício de atividades ou ope-
rações perigosas (periculosi-
dade) e o incentivo por produ-
tividade, substituindo-os pela
gratificação de risco de vida.

A medida contempla o pa-
gamento aos agentes da
Guarda Municipal pela função
de risco exercida durante suas
atividades cotidianas, no exer-

cício efetivo de suas atribui-
ções, desde que estejam de-
vidamente fardados (na ati-
va)". Também acrescenta na
lei a "Gratificação por Escala
Especial".

Conforme anunciado a
Gratificação de Risco de Vida
corresponde a 50% do venci-
mento base do cargo. Terá di-
reito a recebê-la o Guarda Ci-
vil Municipal em serviço, de-
vidamente uniformizado. Não
receberá a gratificação o ser-
vidor que não estiver exercen-
do as funções do cargo.

O projeto de lei comple-
mentar também apresenta as
regras da Gratificação por Es-
cala Especial, que se refere ao
trabalho do Guarda Civil Mu-
nicipal em escala de 12x36
horas em serviços internos ou
externos. Nesse caso, a gra-
tificação corresponde a 20%
do vencimento base do cargo.

Após análise pelas comis-
sões internas da casa o proje-
to deverá ser apreciado pelo
plenário possivelmente ainda
neste ano.

do pelo Ministério Público
para que fosse retirado o adi-

cional de periculosidade de um
grupo de guardas que exer-

cem atividades administrati-
vas. O Projeto visava revogar
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BARRAGEM DEIXA ESTADO DE EMERGÊNCIA

A população que mora próximo à Barragem da
Porteirinha, em Santa Bárbara, poderá ter dias mais
tranquilos, principalmente neste período de chuvas. Na
última quarta-feira (16), a estrutura recebeu a Declaração
de Condição de Estabilidade (DCE) e encerrou o estado de
emergência. A barragem, de responsabilidade da Vale, fica
na Mina de Água Limpa e tinha potencial de afetar uma
comunidade de cerca de 100 pessoas, segundo dados da
Agência Nacional de Mineração (ANM). Ela estava no nível
1 de emergência, que é quando há algum tipo de avaria
que necessita de reparo urgente ou quando não se tem
todas as informações para emissão do DCE. (De Fato
OnLine – Itabira)

CÂMARA VETA PROCESSO CONTRA O PREFEITO
A Câmara Municipal de São Lourenço decidiu pelo

arquivamento do processo que investigou se o prefeito
Walter José Lessa cometeu infração político-administrativa
ao recontratar um servidor público demitido do cargo por
improbidade em 2019. Durante a sessão de julgamento,
oito dos 13 vereadores foram a favor do chefe do Poder
Executivo e cinco entenderam que ele cometeu alguma
irregularidade. Para que houvesse a perda do mandato eram
necessários 2/3 dos votos, ou seja, nove parlamentares.
(Jornal Panorama – São Lourenço)

ESCOLAS TERÃO HORÁRIO ALTERADO
Em razão dos jogos da seleção brasileira na Copa do

Mundo 2022, os horários de funcionamento das escolas
municipais, das Organizações da Sociedade Civil (OSCs)
e da Prefeitura de Uberlândia sofrerão alterações. Nos dias
em que os jogos da seleção brasileira ocorrerem às 12h ou
13h, compete aos professores que atuam no turno da tarde
de cada escola manifestar pelo cumprimento ou não do dia
letivo. Caso optem pela suspensão, serão responsáveis por
avisar as famílias e responsáveis e realizar a reposição
das aulas, a fim do cumprimento dos dias letivos
estabelecidos pela Lei de Diretrizes e Bases da Educação
Nacional. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

“MOVIMENTO SOLIDÁRIO” AGITA POÇOS
O estádio Prontidão, localizado na zona sul da cidade,

recebeu o evento “Movimento Solidário”, que contou com
futebol de base, veteranos, show e um grande público. Com
a finalidade de ajudar instituições de caridade, o sucesso
foi total com um sábado repleto de atividades. Além da
doação de alimentos não perecíveis o público também
colaborou consumindo nas barracas das entidades
espalhadas pelo complexo esportivo. As instituições
beneficiadas foram a Abaco, Ágape e Lar dos Velhinhos.
(Jornal Mantiqueira Online – Poços de Caldas)

SECRETÁRIO DE SAÚDE TROUXE RECURSOS
O Secretário Municipal de Saúde, Luiz Eduardo

Salomão esteve em Belo Horizonte, no Auditório JK da
Cidade Administrativa, participando de reunião ordinária da
CIB – SUS/MG (Comissão Intergestores Bipartite do Estado
de Minas Gerais). Da pauta constaram importantes temas:
como o financiamento de leitos de UTI, recurso para a
construção de novas Unidades Básicas de Saúde e evolução
da covid. Segundo ele, por orientação do prefeito Deiró
Marra, estamos atentos para colocar Patrocínio na agenda
estadual nas questões das Políticas de Saúde no âmbito
da Gestão do Sistema Único de Saúde (SUS) no Estado.
(Jornal de Patrocínio – Patrocínio)

PROTOCOLO PARA CONSTRUÇÃO DE ESCOLA
PARA DOIS MIL ALUNOS É ASSINADO

Representantes de Prefeitura de Juiz de Fora (PJF),
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais
(Fiemg) e Serviço Social da Indústria (SESI) assinaram o
protocolo de intenções para a construção de uma escola
SESI em Juiz de Fora, no Bairro Mariano Procópio. A
unidade será voltada a educação do Ensino Fundamental
I, II e Ensino Médio, com capacidade para cerca de dois
mil alunos. O empreendimento prevê investimento de R$
35,5 milhões, sendo que o valor pode variar conforme as
necessidades da unidade e as condições econômicas.
(Tribuna de Minas - Juiz de Fora)

CARTINHAS DE NATAL JÁ
ESTÃO NAS LOJAS PARCEIRAS

As cartinhas com os pedidos dos alunos do Tatame do
Bem da 11ª edição do Natal do Bem já estão nas lojas
parceiras para serem adotadas por benfeitores da
comunidade. Quem quiser apadrinhar uma cartinha, basta
procurar nos pontos de distribuição, no município de
Formiga: Cacau Show Formiga, Bonotoy, Biba Papelaria e
Zeca Papelaria ou entrar em contato com o Tatame do Bem
pelo telefone (37) 999188029, que os voluntários levam uma
cartinha até os doadores. Os presentes arrecadados serão
entregues na confraternização do projeto, no dia 22 de
dezembro, na sede da igreja São Paulo Apóstolo, a partir
das 19h. (Últimas Notícias – Formiga)

VARGINHA BUSCA PET SCAN
A Prefeitura Municipal de Varginha, por meio da

Secretaria Municipal de Saúde, informa que foi realizada
reunião com a equipe da empresa Magsul de Varginha,
que adquiriu aparelho de alta tecnologia para realização do
exame denominado pet scan. O pet scan une os recursos
da Medicina Nuclear e da Radiologia para revelar alterações
no metabolismo celular, é um exame eficiente, seguro e
não invasivo. O exame pet scan é um exame muito utilizado
na cardiologia, neurologia e principalmente na Oncologia,
contribuindo para realização de diagnóstico mais preciso e
direcionamento para tratamento mais eficiente. (Gazeta de
Varginha – Varginha)

Por Karine Melo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Nos dias em que a seleção
brasileira estiver em campo, as
agências do INSS terão horá-
rio especial de funcionamento.
A depender do horário da par-
tida, as agências poderão fe-
char mais cedo ou até mesmo
não abrir para atendimento.
Saiba como vai funcionar:

- Jogo às 12h (meio-dia):
agências fechadas

- Jogo às 13h: atendimento
até as 11h, horário de Brasília.

- Jogo às 16h: atendimento
até as 14h, horário de Brasília.
ATENDIMENTO REMOTOS

A Central 135 também terá
um esquema especial nos dias

Agências do INSS terão horário
especial em dias de jogos do Brasil

Quando partida for ao meio-dia, agências não vão abrir

dos jogos do Brasil. O atendi-
mento humano será suspenso
30 minutos antes da partida e
será retornado 30 minutos após
o término do jogo. Durante

esse intervalo, a Central 135
continuará funcionando com o
atendimento eletrônico.

Pelo número 135, é possí-
vel obter informações sobre o

benefício, saber o horário que
foi agendado o próximo aten-
dimento na agência ou ainda
obter informações de paga-
mento. As ligações são gratui-
tas se forem feitas de telefone
fixo. Pelo celular, o custo é o
de uma ligação local.

O Meu INSS também se-
guirá disponível tanto na
internet quanto no aplicativo de
celular. Por meio da ferramen-
ta é possível pedir benefícios,
emitir extratos, cumprir exi-
gências e agendar atendimento
presencial. Nesse canal, o ci-
dadão também encontra a as-
sistente virtual Helô, que ori-
enta e tira dúvidas sobre servi-
ços e benefícios do INSS.

(Agência Brasil)

Reprodução

Por Bruno Bocchini

Repórter da Agência Brasil

São Paulo

O percentual de famílias
brasileiras inadimplentes, ou
seja, com contas em atraso,
atingiu 29% no final do segun-
do semestre de 2022. O nú-
mero, divulgado hoje (22), é
o maior já registrado desde
2010, quando teve início a sé-
rie histórica do levantamento
realizado pela Federação do
Comércio de Bens, Serviços e
Turismo do Estado de São
Paulo (FecomercioSP). O ín-
dice é medido nas capitais do
país.

De acordo com a entidade,
o resultado mostra que pouco
mais de 4,9 milhões de famíli-
as das capitais tinham alguma
conta em atraso ao fim do pri-
meiro semestre deste ano, qua-

ECONOMIA
Inadimplência no país é a maior da
série histórica, diz FecomercioSP

Belo Horizonte é a capital com o maior índice de contas em atraso

se 600 mil a mais que no ano
passado, quando 25,6% esta-
vam inadimplentes.

Dentre as capitais com mai-
or índice de inadimplência, es-
tão Belo Horizonte (43%), Boa
Vista (42%) e Porto Alegre
(41%). "Um ponto em comum
entre as capitais com maiores

taxas de famílias com contas
em atraso, que pode explicar
parte deste comportamento, é
a queda na renda familiar entre
2020 e 2022", destacou a
FecomercioSP, em nota.

De acordo com o levanta-
mento da entidade, ao fim do
primeiro semestre de 2022, a

renda média das famílias nas
capitais brasileiras havia caído
3,9% em comparação ao mes-
mo período de 2020. O valor,
que era de R$ 8.327, em junho
de 2020, passou para R$ 8.031,
em junho de 2021, e R$ 8.001,
em 2022.

"Considerando o mercado
de trabalho aquecido; a reto-
mada da atividade econômica;
os números do Produto Inter-
no Bruto (PIB) revisados para
cima; a inflação - que iniciou
um ciclo de queda no semes-
tre; a maior injeção de renda
via Auxílio Brasil; e o décimo
terceiro mais robusto em de-
zembro, as expectativas para
os níveis de inadimplência,
endivi-damento e renda ten-
dem a se mostrar menos pre-
ocupantes", prevê a Feco-
mercioSP.

(Agência Brasil)

Reprodução
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O Transtorno de Estresse
Pós Traumático é uma do-
ença psiquiátrica causada
por alguma situação que foi
traumática ao indivíduo,
como por exemplo ter sido
vítima ou testemunha de al-
gum tipo de ato violento,
disruptivo que causou dano
a si ou a outros, como vio-
lência interpessoal, acidentes
envolvendo veículos, situa-
ções de perigo constante ou
ameaça à vida, além de
vivência em conflitos de
guerra ou em pandemias.

A Pandemia de Covid-19,
a qual em seu início era uma
doença ainda sem vacina e
desconhecida ao sistema
imunológico humano, inicial-
mente causou uma situação
de alarme e consequente-
mente de ameaça de vida
humana, que demandou uma
necessidade de alerta e de
preocupação excessiva em
não se infectar, além da ne-

cessidade de proteger a famí-
lia e as pessoas próximas.

Com o passar dos meses
e o vírus já espalhado no mun-
do, começaram as notícias de
hospitais cheios, faltas de lei-
tos vagos e de máscaras efi-
cazes, insuficiência de cilin-
dros de oxigênio e de medica-
ções eficazes, causando um
aumento da ansiedade e do
medo na população que ainda
não estava vacinada.

O Brasil não estava pre-
parado para enfrentar aquele
tipo de situação, consequente-
mente a realidade foi impa-
ctante, gerando prejuízo à po-
pulação conforme aumentava
o número de infectados e
consequentemente de faleci-
dos.

Infelizmente perdemos
muitas pessoas de forma sú-
bita: uma parte destas mortes
foram em ausência de assis-
tência por falta de leitos, ou-
tros conseguiram ser interna-
dos porém faleceram rapida-
mente, enquanto alguns luta-
ram pela vida por meses em
uma unidade de terapia inten-
siva.

Nestes episódios, os fami-
liares viveram situações de
agonia e impotência, acompa-
nhando sem poder visitar, sa-
bendo da letalidade do quadro
e da precariedade de trata-
mentos eficientes.

Toda essa dinâmica da
pandemia levou a traumas em
alguns indivíduos mais susce-
tíveis ou naqueles que experi-
mentaram situações traumá-
ticas de forma mais direta, em
si, com familiares ou pessoas
próximas.

O Transtorno de Estresse

Como combater a depressão
por meio da atividade física

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde

Pós Traumático é caracteri-
zado por sinais e sintomas
físicos, psíquicos e emocio-
nais.

Os traumas podem acon-
tecer em qualquer idade e
demandar de dias até anos
para os sintomas aparece-
rem.

Os sintomas são carac-
terizados por três categori-
as:

Reexperiência Traumáti-
ca: pesadelos, flashbacks e
pensamentos recorrentes do
trauma que aconteceu.

Esquiva e Isolamento
Social: a pessoa foge de toda
e qualquer situação que pos-
sa reavivar a lembrança do-
lorosa do trauma, com isso,
dependendo de qual o trau-
ma, pode levar o acome-
tido(a) a se isolar e cessar o
convívio social.

Hiperexcitabilidade psí-
quica e psicomotora: taqui-
cardia, sudorese, tonturas,
dor de cabeça, distúrbios do
sono, dificuldade de concen-
tração, irritabilidade e hiper-
vigilância são alguns dos sin-
tomas que são manifestados
por aqueles que se encon-
tram nesta condição.

Para tratamento, é orien-
tado primeiramente a buscar
o médico Psiquiatra para
confirmar o diagnóstico e ini-
ciar medicação, além de
acompanhamento psico-
terápico é benéfico na gran-
de maioria dos casos.

DR. LUIZ GUSTAVO GUEDES

Médico Psiquiatra

CRM/MG 63277

RQE 50446

A hidratação eficiente é
muito conhecida por otimizar
o funcionamento de uma sé-
rie de órgãos e sistemas do
organismo. De uma forma
geral, a água participa do
transporte de energia, da eli-
minação de toxinas e do con-
trole da pressão arterial, en-
tre tantas outras funções.

Há, ainda, uma área em
que o conhecimento sobre a
importância da hidratação ain-
da não é tão difundido.

Com 75% de seu volume
composto de água (entre 5 pp
e 15 pp a mais que os outros
órgãos), o cérebro é altamente
impactado por estados ideais
ou deficitários de hidratação.
Neste Clinical Report reuni-
mos uma série de estudos clí-
nicos e metanálises que ava-
liam a relação entre hidratação
e funções cerebrais. Mas an-
tes, uma pequena recapitula-
ção sobre a importância da
hidratação.

A água desempenha um
papel crucial nos processos
do metabolismo, como regu-
lação da temperatura e manu-
tenção do equilíbrio eletrolíti-
co. É o principal componen-

te de todas as células, incluin-
do as do sistema nervoso cen-
tral.

Segundo o Instituto Euro-
peu de Hidratação, perdas de
líquidos superiores a 1% do
peso corporal podem levar su-
cessivamente a uma redução no
desempenho físico e na capa-
cidade de controlar a tempera-
tura corporal. Com déficits
hídricos de 4% ou mais, po-
dem ser observados decrésci-
mos severos de desempenho,
bem como dificuldades de con-
centração, dores de cabeça,
irritabilidade e sonolência e au-
mentos na temperatura corpo-
ral e nas frequências respira-
tórias. A desidratação que cau-
sa uma perda de 10% ou mais
do peso corporal pode ser fa-
tal.

A desidratação diminui tam-
bém o volume de sangue, po-
dendo, portanto, reduzir a
quantidade de sangue intrace-
rebral. Nesse cenário, há um
aumento na osmolaridade do
plasma, o que altera o volume
do cérebro e leva à retirada de
líquido das células, o que pode
comprometer seu funciona-
mento.

Metanálise realizada por
pesquisadores do Instituto de
Tecnologia da Geórgia consi-
derou 33 estudos clínicos, que
analisaram os efeitos da desi-
dratação superior a 2% no de-
sempenho cognitivo de 413
pessoas. Os autores concluí-
ram que a desidratação não afe-
ta todos os domínios cogniti-
vos igualmente. A coordenação
motora e o processamento
cognitivo de alta ordem, que
envolve atenção e função exe-
cutiva, são mais suscetíveis ao
comprometimento após desi-
dratação.

Em comparação, domínios
que envolvem processamento
mental de ordem inferior, como

A influência da hidratação
no funcionamento cerebral

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

tempo de reação simples, são
menos afetados. Concluíram
também que o grau de com-
prometimento cognitivo está
associado à magnitude da de-
sidratação.

Outro estudo avaliou,
além do desempenho cogni-
tivo, a variação de humor em
condição de hidratação ideal,
desidratação e reidratação.
Participaram da pesquisa, re-
alizada pela Universidade de
Pequim em 2018, 12 jovens
do sexo masculino, com ida-
de entre 18 anos e 25 anos.

Após restrição na hidrata-
ção, todos os participantes ti-
veram efeito negativo no Dis-
túrbio Total do Humor, que é
calculado somando as pontu-
ações de tensão, depressão,
raiva, fadiga e confusão e sub-
traindo a pontuação de vigor.
Na média, a reidratação recu-
perou todos os índices,
exceto o de vigor.

Por isso a importância em
ingerir pelo menos 30 ml de
água por kilo de peso ao dia.
Como por exemplo, pesando
70 kg, você deve beber 2 li-
tros e 100 ml de água ao dia.
Se cuidem e lembrem se de
beber água.

DRA LETICIA DE OLIVEIRA
Nefrologia e Clínica Médica

Atendimentos presenciais,
telemedicina, visitas

domiciliares e MAPA 24 h.
REDES SOCIAIS:

@draleticianefro
(Instagram)

Dra Leticia de Oliveira
Nefrologia e Clínica Médica

(Facebook)
LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1842

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• VENDE-SE UMA F1000: ano 82, azul, motor 229. Troco por uma Saveiro
ou carro de passei de ano até 2000. Tratar 99112-7972

VEÍCULO

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35
HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

• SALA COMERCIAL: alu-
gas-se rua Tiradentes, no cen-
tro, esquina com rua Geraldo
Marcolini. Tratar pelo fone
99842-4251

• VENDE-SE UMA LAN-
CHON-E: melhor ponto de
Paraíso, aluguel barato meio sa-
lário mínimo, motivo mudar
zona rural. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (so-
mente com fiador), localizado
na Vila Maria-na rua Dr. João
Caetano, 681. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Soriano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim Ca-
nadá com área de 200m². Tra-
tar diretamente com o proprie-
tário através do WhatsApp: 19
99811-4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II). Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda mon-
tada com todo mobiliário, só
reabrir. Com 06 suítes comple-
tas (três com banheira de

hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor so-
lar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para restau-
rante ou bar ou loja, com ba-
nheiro; pátio de estacionamen-
to para 10 veículos, mais quin-
tal (para expansão de mais su-
ítes). Compre  com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso 3531-7988; Fernando
Miranda Jorge em Jacuí 3593-
1833 - 99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What-sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700 mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos
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RECEITAS DO GUARI
PRATO FEITO À CARIOCA

INGREDIENTES
Torresmo, farofa, ovo frito, carne seca e feijão preto.
½ de toucinho (barriga)
2 ovos, 200 gr. de carne seca
1 kl de feijão preto
1 cebola, 4 dentes de alho
½ copo de óleo (para fazer o torresmo)
½ kl de farinha de mandioca

MODO DE PREPARAR
Corte o toucinho em tiras curtas e frite. Cozinhe o
feijão com pedaços de carne seca e meia cebola
cortada miúdo e o alho. Refogue bem. Na mesma
gordura do toucinho faça a farofa colocando os ovos,
depois a farinha de mandioca, o restante da cebola.
Prato feito, bom apetite.

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(Epamig) recebeu o selo Eco-
nomia Circular da Conatus
Ambiental, relativo à doação do
resíduo de bagaço de uva. A
entrega da certificação foi em
8/11, durante o 5º Encontro
Enoconexão, no Centro de Fru-
tas do Instituto Agronômico de
Campinas (IAC), no município
de Jundiaí (SP).

Além de vinificar as própri-
as uvas produzidas em São
Sebastião do Paraíso (Syrah)
e no Campo Experimental de
Caldas (Bordô e Chardonnay),
a Vinícola da Epamig oferece
o serviço para produtores
iniciantes.

O enólogo Lucas Amaral
conta que desde a colheita da
última safra de verão, iniciada

Epamig recebe certificado por correta
destinação do bagaço da uva “Syrah”

em dezembro de 2021, a em-
presa tem doado os resíduos
da produção. “A proposta teve
início quando a Conatus pro-
curou a vinícola com a propos-
ta de recolher todo o bagaço
para transformar em adubo de
uva. Consideramos a iniciativa
muito legal, além de ser uma
forma de a Epamig descartar
corretamente esse material.”

Como o bagaço utilizado
pode ser de qualquer uva, os
resíduos da colheita de inver-
no também foram doados.
“Esse bagaço é tanto de uva
branca quanto de uva tinta, fer-
mentado ou não fermentado”,
acrescenta Lucas, que explica
como é feito o armazenamento
desse material.

“Já faz duas safras que
estamos nesse projeto, eles nos

forneceram contêineres (IBC),
para depositarmos o bagaço
após a retirada dos tanques.
Quando enchíamos, eles vi-
nham fazer a retirada e finali-
zavam o tratamento na Empre-
sa deles.”

A parceria continua e novas
doações estão previstas para a
safra de verão, que terá início
em breve. “Recebemos este
certificado pela adesão ao pro-
grama e por termos coopera-
do para minimizar os impactos
ambientais da atividade”, fina-
liza o enólogo.

PRODUÇÃO DE
VINHOS FINOS

A Epamig adaptou e difun-
de a técnica de dupla poda da
videira, que consiste na inver-
são do ciclo produtivo pela re-
alização de duas podas anuais,

o que possibilita que o período
de maturação e de colheita das
uvas aconteça no inverno, pe-
ríodo com menor incidência de
chuvas e elevada amplitude tér-
mica (diferença de temperatura
entre o dia e a noite). Isso im-
pacta, positivamente, na quali-
dade e na sanidade das uvas, e
consequentemente, dos vinhos.

Os primeiros vinhos obti-
dos pelo método chegaram ao
mercado no início da última
década e logo conquistaram
espaço no circuito gastronô-
mico e premiações nacionais e
internacionais. Atualmente, a
prática, que se consolidou no
Sudeste brasileiro, tem se ex-
pandido para regiões que pos-
suem características climáticas
semelhantes.
(Com informações da Agência Minas)

Por Ana Cristina Campos

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e
Social (BNDES), em parceria
com o Movimento Bem Maior
(MBM), apoiará a capacitação
em gestão de cerca de 30 mil
empreendedores de baixa ren-
da de todo o Brasil.

A ação se dará por meio do
Movimento Pra>Frente, da
Fundação Dom Cabral (FDC),
que disponibiliza uma platafor-
ma com conteúdos em vídeo,
podcasts, e-books e testes que
abordam os principais desafi-
os enfrentados por esse públi-
co.

A iniciativa receberá apoio
do BNDES Fundo Socioambi-
entel e do MBM com investi-
mentos totais de R$ 12,7 mi-
lhões.

A expectativa é de que, pelo
menos, 30 mil pessoas sejam
capacitadas até 2025, com
foco em mulheres, pretos, par-
dos e jovens empreendedores.
Segundo o BNDES, poderão

Nos dias em que a seleção
brBNDES apoia capacitação de
empreendedores de baixa renda

O investimento será de R$ 12,7 milhões

ser contemplados pessoas em
situação de vulnerabilidade e de
baixa renda, como trabalhado-
res informais, microempreen-
dedores individuais (MEI) e
desempregados de todo o Bra-
sil que necessitem do apoio
para geração de renda por meio
do empreendedorismo.

Os conteúdos da platafor-
ma direcionados aos empreen-
dedores estão organizados em
séries completas que abordam
temas determinados e visam a
solucionar problemas e desen-
volver competências como,

por exemplo, em vendas e fi-
nanças.

Além disso, os empreende-
dores terão acesso à mentoria
oferecida pela plataforma, por
meio da qual receberão orien-
tação individualizada e apoio
psicossocial de mentores vo-
luntários. De acordo com o
banco, isso possibilitará o
compartilhamento de experiên-
cia e novas ideias. Esses
mentores voluntários serão ca-
pacitados em ambiente próprio
da plataforma para realizar o
suporte aos empreendedores.

TRANSFORMAÇÃO
DIGITAL

O BNDES e o Movimento
Bem Maior também apoiarão o
projeto Jornada Escola Conec-
tada, do Centro de Inovação
para a Educação Brasileira
(Cieb). A iniciativa promoverá
o desenvolvimento, implemen-
tação e disseminação do uso de
tecnologias educacionais em
redes públicas de ensino. O pro-
jeto terá duração de 2 anos e
será realizado em parceria com
organizações sociais, que pres-
tam apoio técnico e atuam jun-
to a secretarias de Educação.

Por meio da Jornada Esco-
la Conectada, 127 profissionais
da educação terão suas com-
petências fortalecidas para pla-
nejar e implementar a incorpo-
ração de tecnologias na rede,
beneficiando 966 escolas e
mais de 279 mil alunos. Para o
BNDES, o domínio da tecnolo-
gia contribuirá para a gestão
eficiente dos recursos escola-
res bem como para o acesso a
recursos federais. O projeto
tem investimentos estimados
em R$ 5 milhões.        (Ag. Brasil)

Reprodução

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.


